

Sachgebiet	Sachbearbeiter		
Touristikservice Wassertrüdingen	Frau Gagsteiger		
Beratung	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Kultur- und Sozialausschuss	24.02.2022	öffentlich	Entscheidung
Betreff			
Schaffung eines Aufenthaltsraumes für Jugendliche im Stadtgebiet			

Sachverhalt:

Folgendes Anliegen wurde dem Touristikservice Wassertrüdingen am 20.12.2021 per Mail geschildert:

*Sehr geehrte Stadt Wassertrüdingen,
wir sind eine Gruppe von Jugendlichen im Alter von 15-16 Jahren. Wir treffen uns immer wieder mal, aber leider haben wir das Problem, dass wir nie Platz haben, um etwas zu unternehmen. In der Umgebung gibt es unseres Wissens nach mehrere Orte für Jugendliche um zusammenzukommen (Container Auhausen, Bauwagen Gerolfingen, etc.) In Wassertrüdingen haben wir leider keine Möglichkeit dafür, es gibt zwar ein JUZE aber dort halten sich kaum Jugendliche auf, sondern eher Leute um die 30. Für unsere Altersgruppe findet sich leider nichts. Aus diesem Grund wollten wir fragen, ob die Stadt Wassertrüdingen uns Jugendlichen einen Platz (vielleicht außerhalb der Stadt, damit wir die Anwohner nicht stören) bieten könnte. Wir würden gerne etwas wie einen Bauwagen oder Container anschaffen und einen schönen Ort für uns Jugendliche machen, um unsere besten Jahre schön zu gestalten und einen Ort mit vielen Erinnerungen zu erschaffen. Wir würden uns sehr über Unterstützung der Stadt freuen und bitten um Rückmeldung.
Viele Grüße
Mariam Demir*

Die zur Verfügungstellung von Freiräumen für Jugendliche im Stadtgebiet ist seit Jahren ein präsent Thema. Durch verschiedene Interessensgruppen sind bereits Zusammenschlüsse von Jugendlichen, wie zum Beispiel das Jugendzentrum oder die evangelische Landjugend entstanden, die jeweils als Verein agieren. Ein neutraler Ort, an dem alle Jugendlichen willkommen sind, ohne einem Verein oder einer Glaubensrichtung beitreten zu können, gibt es aktuell nicht.

Da die Erstellung der Pumptrack Anlage noch nicht sicher durchgeführt werden kann, ist auch hier noch keine Zusage an die Jugendlichen möglich.

Denkbar von Seiten des Touristikservices ist:

- Die Nutzung von Leerstand im Stadtgebiet, wie zum Beispiel das Jugendzentrum im Bahnhofsgebäude, das BRK im Bauamtsgebäude oder die Musikschule im Kulturtreff.
- Ein mobiler Container, der flexibel eingesetzt werden kann. Eine mögliche Umstellung im Zuge der Errichtung der Pumptrack Anlage wäre damit kein Problem. Hierfür müsste eine Fläche mit Strom und Wasseranschluss gefunden werden.

Wichtig wäre von Seiten des Touristikservices, dass eine Altersbegrenzung für die Nutzung der Jugendräume festgelegt wird. Vorstellbar ist die Eingruppierung von 14 bis 26 Jahren, sodass eine jugendliche Struktur der Gemeinschaft erhalten bleibt. Ausnahmen können natürlich bei Geburtstagen oder Feierlichkeiten außerhalb der regelmäßigen Treffen akzeptiert werden.

Vorschlag zum Beschluss:

Der Kultur- und Sozialausschuss beschließt die Bereitstellung von Räumlichkeiten für Jugendliche im Alter von 14 bis 26 Jahren in Form von _____.